
Madame le Maire, Monsieur le Maire, 
Madame la Conseillère municipale, 
              Monsieur le Conseiller municipal, 

Je suis écologiste et je m’engage dans cette campagne au 
côté d’Alain Zanardo pour faire gagner nos valeurs de 
solidarité porteuses d’espoir et une pratique de la politique 
transparente et intègre dans cette élection législative. Lors 
de mes précédentes candidatures, j’ai toujours été signataire 
de la charte Anticor (lutte contre la corruption et le 
gaspillage de l’argent public) qui engageait l’élu(e) dans une 
éthique exemplaire. 

La période que nous venons de vivre à travers l’élection Présidentielle a été difficile notamment 
pour la démocratie. La campagne présidentielle a été en partie confisquée par les affaires des 
candidats Républicains et Front National, et a privé les Français de la confrontation d’idées qu’ils 
sont en droit d’avoir. 

Mais ce que montre cette période, et la mandature qui l’a précédée, c’est que les législatives de 
2017 auront une importance toute particulière, puisque la décomposition avancée du paysage 
politique rend toutes les majorités possibles pour le prochain Parlement.  
Choisissez une candidate en qui vous pouvez avoir confiance. 

Ma conviction, et plus encore dans la période que nous traversons, c’est qu’un responsable 
politique doit être fidèle aux engagements pris pendant sa campagne. Trop de promesses ont 
été jetées aux orties et je peux comprendre le rejet des citoyens envers la classe politique en 
général.  

Pour ma part, je suis actuellement élue à la Région Nouvelle-Aquitaine et j’ai deux priorités : 
respecter la feuille de route que j’ai construite et mener des combats utiles au plus grand 
nombre.  

Je retiens tout particulièrement l’appel à projet Territoire à Energie POSitive (TEPOS) que j’ai 
élaboré et défendu en Assemblée plénière à la Région le 11 avril dernier. Il a été adopté à 
l’unanimité et a abouti sur 33 dépôts de candidatures. 

C’est cela l’écologie, donner les moyens aux collectivités, notamment aux territoires ruraux, de 
pouvoir créer du développement économique, créer de véritables projets collectifs tout en 
respectant la planète. 

La députation est un mandat particulier en cela que nous sommes élus localement pour mettre 
en œuvre une politique nationale. Dans la multitude des 577 députés, il est parfois difficile pour 
les citoyens de se rendre compte du travail de son ou sa députée.  
C’est pourquoi, je m’engage à vous rendre compte très régulièrement, que ce soit par 
l’intermédiaire d’une lettre aux habitants de la circonscription ou par des réunions publiques à 
vous informer de l’avancée des travaux de l’Assemblée Nationale. D’autre part, je mettrais en 
place un jury citoyen qui décidera de la répartition de la réserve parlementaire tant que celle-ci 
existera car je souhaite, avant tout, supprimer cet outil du clientélisme. 

C’est forte de mon expérience et de ma ténacité à défendre mes engagements et vos 
préoccupations que je me présente devant vous et sollicite votre confiance. 



A l’occasion de cette campagne 2017, je souhaite défendre les valeurs qui font de la France le 
pays des droits de l’Homme, la vision d’une France démocratique, sociale, écologique, 
européenne et ouverte sur le monde. 

J’aurai cinq priorités dans cette élection : 

1/ La première sera de défendre la présence indispensable de nos services publics sur nos 
territoires, et particulièrement ceux qui nous permettent l’accès aux soins. Notre politique de 
santé doit être une politique de lutte contre la désertification médicale par la création de 
maisons de santé et l’implantation de médecins salariés dans les zones de pénurie. C’est aussi 
une politique de prévention efficace, car nous assistons à une explosion des maladies 
chroniques. Qui ne connait pas lui-même ou n’a pas autour de lui une personne atteinte d’un 
cancer, d’un diabète ou d’une maladie cardio-vasculaires. Plus de 10 millions de personnes sont 
atteintes en France, et si nous ne faisons rien, ce sera bientôt 13 millions de personnes qui seront 
affectées. Et c’est en luttant contre les facteurs qui favorisent l’explosion de ces maladies 
chroniques que nous passerons d’une logique de soins à une logique de santé. 

2/ Ma deuxième priorité sera de maintenir les dotations aux collectivités locales. Quand je vois 
qu’Emmanuel Macron propose de baisser de 10 milliards les dotations aux collectivités locales 
pendant la mandature, je suis inquiète pour nos communes. Depuis 2014 nous avons vu dans nos 
villes et nos villages les conséquences de ces baisses de dotations. Fermetures de crèches, de 
colonies de vacances, réduction drastique de l’activité des MJC et des activités pour la jeunesse. 
Et nous devrions continuer comme cela ? 

Moi je crois au contraire que nos communes ont besoin d’investissements, d’investissements 
dans les services publics de proximité, et je soutiens la mise en place d’un service public de la 
petite enfance, mais aussi d’investissements dans la rénovation des bâtiments. C’est ce dont 
nous avons besoin dans nos communes. Nos villes dépérissent, nos services publics se 
rabougrissent. Certains nous proposent de continuer comme ça, mais moi je vous propose 
d’investir dans l’avenir de nos communes. 

3/ Ma troisième priorité sera de protéger notre environnement et notre cadre de vie : je ne me 
résous pas à ce que la lutte contre le dérèglement climatique, qui met en danger notre capacité 
à vivre décemment sur notre planète, fut tant négligée dans la campagne présidentielle. Notre 
responsabilité en tant qu’élus, et aussi en tant que citoyens, c’est de laisser à nos enfants une 
planète vivable. Lutter contre le dérèglement climatique, c’est un enjeu de géopolitique, c’est un 
enjeu environnemental, et c’est un enjeu social. C’est par exemple, très concrètement, 
augmenter les budgets de l’ANAH pour la rénovation thermique du logement, pour lutter contre 
la précarité énergétique, et alléger ainsi les factures des ménages. C’est encourager le 
développement des énergies renouvelables en fonction des ressources locales qui permettra une 
baisse significative de 30% sur la facture d’énergie pour les familles comme pour celle des 
collectivités. La transition écologique, plus largement, c’est soutenir les initiatives citoyennes 
comme les jardins partagés, les incroyables comestibles ou encore les projets de supermarchés 
coopératifs, la création de ceintures vertes, toutes ces actions qui feront le monde de demain. 

Protéger notre environnement, c’est également faire évoluer notre modèle agricole pour une 
alimentation saine, la protection des terres fertiles en France et une présence de paysans 
nombreux sur nos territoires. Nous proposons ainsi que 50 % d’aliments bio ou/et issus des 
circuits courts soient proposés dans les cantines, afin de réduire l’empreinte carbone et 
permettre à tous de bénéficier d’une alimentation saine : les députés écologistes l’ont défendu 



et obtenu pendant la mandature, mais cela a été censuré à la demande des groupes 
Républicain et UDI, nous le mettrons à nouveau en œuvre dans la prochaine mandature. 

Cette transition écologique que j’appelle de mes vœux permettra, en plus de protéger notre 
environnement et notre santé, de créer des milliers, si ce n’est des millions d’emplois, c’est 
l’avenir de notre économie qui est en jeu dans ce formidable défi.  

4/ Ma quatrième priorité sera de proposer une politique volontariste pour promouvoir une 
agriculture durable. En effet, il y a urgence car il est inconcevable d’accepter qu’un agriculteur se 
suicide tous les deux jours dans notre pays. Depuis 30 ans, nous assistons à la disparition de 2000 
fermes familiales : nous devons faire évoluer nos modèles agricoles et accompagner les 
exploitations vers une agriculture écologique. Comment réduire la charge administrative des 
entreprises agricoles ?  Un jeune agriculteur ne doit pas avoir à payer 1000 € lors du dépôt d’un 
dossier d’installation. Les cotisations salariales restent trop élevées. Le statut de fermage doit 
évoluer pour être attractif pour les propriétaires et sécurisé pour les fermiers. Il est nécessaire de 
proposer une véritable formation sur l’analyse de gestion de leur activité afin que les agriculteurs 
puissent envisager une réelle prospective. Le défi majeur pour l'agriculture et le monde rural 
c'est le renouvellement des générations et donc l'installation et l'accès au foncier. 
Comment se fait-il que la Politique Agricole Commune (PAC) n’aide pas les agriculteurs qui ont 
moins de 10 vaches (UGB) et que la France ne soit pas en capacité légale de pallier cette 
injustice ? Il est incontournable d’uniformiser les normes sociales et harmoniser les normes 
environnementales entre pays de l’Union Européenne afin d’éliminer toutes concurrence 
déloyale. Le parlement doit peser de tout son poids pour que le ministre actuel Jacques MEZARD 
mette l'installation et l'accès au métier au cœur de la PAC POST 2020.  

5/ Enfin, ma dernière priorité sera de ramener la tranquillité dans nos villes et nos villages. Oui, 
nous avons le droit à la sécurité et à la tranquillité, et il faut rappeler que les premières victimes 
des incivilités et de la délinquance ce sont les habitants de nos quartiers. Alors oui, il faut 
renforcer les effectifs de police de 5 000 postes au moins pendant la mandature. Oui, il faut 
remettre sur le terrain une police de proximité. Mais il faut aussi prévenir plus efficacement la 
récidive, car aujourd’hui un jeune qui rentre en prison en sort plus délinquant qu’il n’y était 
rentré, et il faut tout autant lutter contre le décrochage scolaire, car c’est le moment crucial du 
basculement dans la délinquance. 

Et plus que tout cela encore, il faut donner l’exemple. La sanction oui, mais la sanction pour 
tous. Comment voulez-vous expliquer à un jeune qu’il ne doit pas voler ou dégrader, si on met au 
cœur de l’Assemblée Nationale quelqu’un qui est soupçonné de détournements de fonds 
publics ? Comment voulez-vous expliquer que nous devons le respect aux forces de polices, si 
nous ne condamnons pas de manière égale toutes les violences, que ce soient celles qui visent les 
policiers, et elles sont inacceptables, ou les violences policières, car elles le sont tout autant. 

Moi, ce que je souhaite, c’est une politique de sécurité efficace qui se donne véritablement 
pour mission de ramener la tranquillité dans nos quartiers, dans nos villes et dans nos villages. 

Voilà les quelques priorités que je souhaitais mettre en lumière, je pourrai aussi vous parler 
d’autres mesures qui me tiennent à cœur comme le soutien de l’Etat au tissu associatif, 
l’augmentation de l’Allocation Adulte Handicapé et du minimum vieillesse de 10%, ou 
l’augmentation de l’APA, l’Allocation Personnalisée d’Autonomie. Autant de propositions qui me 
semblent indispensables pour vivre mieux et pour être aux côtés de ceux qui en ont le plus 
besoin. 



Par toutes ces mesures, vous l’aurez compris, je veux promouvoir une société conviviale, où 
chacun se voit offrir des opportunités et peut s’épanouir dans le travail, dans un environnement 
protégé et sain. Une société où les services publics sont les ressorts de l’égalité réelle, entre 
citoyens et entre territoires. 

Et pour ce faire, j’ai besoin de pouvoir compter sur les forces vives de la circonscription,  
notre territoire, nos communes, ses habitants, qui sont un concentré de ce que la France a de 
plus beau. Ce qui se joue dans cette élection, c’est deux visions de la société. Soit 
l’investissement dans l’avenir et la solidarité, soit le rabougrissement des services publics et le 
repli sur soi ; soit une continuité de politiques qui ont échouées ces 20 dernières années soit un 
véritable renouveau à travers le choix d’une candidate qui s’engage, qui ose. 

Pour mener ce combat, le seul qui vaille, c’est-à-dire la marche vers l’émancipation et le progrès, 
pour plus de justice et de solidarité, j’ai besoin de vous. 

Nous devons convaincre. La tâche ne sera pas aisée : ce quinquennat, par ses renoncements,  
a profondément démotivé les citoyens. Ce sont ces déçus que je souhaite reconquérir en leur 
redonnant confiance.  

Le combat est difficile, mais je m’y suis préparée. Il ne fait pas bon en ces temps de démagogie et 
de populisme, de parler de solidarité et d’ouverture. Et pourtant nous allons le faire.  

Je reste à votre disposition pour échanger sur le sujet qui vous conviendra. J’aurai grand plaisir  
à vous rencontrer si vous le souhaitez. 

 

Bien à vous. 

 

Maryse Combres 

 
 
 
 
 
 
 
Site : http://marysecombres.aveclecologie.fr/  
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